



**Nombre de la universidad:** UDS  
(Universidad Del Sureste)

**Nombre de la carrera:** Licenciatura en  
enfermería.

**Materia:** Administración y valores del  
servicio de enfermería.

**Nombre de la actividad:** Resumen.

**Nombre de la Maestra:** L.E.E María José  
Hernández Méndez.

**Nombre de la alumna:** Loyda Eunice  
Hernández Pérez.

**Grado y grupo:** 9º Cuatrimestre  
Semiescolarido.

**Lugar y fecha:** Tapachula Chiapas – 30  
de mayo del 2022.

## Antecedentes historicos

La administración empírica se refiere a los hechos y actos surgidos de la experiencia, mismos que son inferidos por los investigadores al estudiar la forma en el que los grupos sociales logran sus metas. El pensamiento administrativo hace referencia al origen de la ciencia, es la existencia de organizaciones humanas que obedece a las necesidades de los grupos de organizarse y subsistir.

El hombre primitivo fue cazador y nómada, la necesidad de sobrevivir lo impulso a la búsqueda en forma de animales, pájaros, peces, fruta, bayas y nueces. La utilización de la piedra se asocia a la época conocida como la edad de piedra, considerada como el periodo más largo de la historia de la humanidad. Gordon Childe menciona en su obra los orígenes de la civilización que las personas aprendieron a actuar en compañía y cooperación para lograr sobrevivir en un ambiente agresivo por naturaleza.

Las sociedades egipcias se dividían por provincias esta se remota al periodo previo dinástico. El estado utilizaba a una persona de cada división con el fin de que este se sumara a las actividades que debían realizar sin reusarse; el antiguo Egipto y su civilización alcanzaron un nivel muy alto de reproductividad en el arte y la ingeniería, el invento del mortero para orientar a las monumentales obras, los canales de riego, la explotación de minas de turquesas entre otros más.

Las sociedades hebreas son un pueblo antiguo semítico del Oriente próximo y ancestros de los israelitas, eran pueblos nómadas que vivían en tiendas cargando sus manadas de cabras y ovejas. Algunas aportaciones son el principio de escalar y el principio de excepción; la biblia narra la dirección de moisés el establecimiento de leyes, reglas, la descentralización y delegación de autoridad al darse cuenta que no podía el solo atender a todo un pueblo.

En las aportaciones de los filósofos Sócrates transmitió a sus discípulos la importancia universal que tiene la armonía y la organización para lograr los objetivos y expuso su apreciación de que la administración pública o privada es una habilidad personal. Platón en su libro la republica menciona su preocupación por los problemas políticos y culturales que la época señala como formas democráticas de gobierno y la administración pública; Aristóteles en su obra la política analizo la organización del estado y distinguió tres formas de administración pública - la monarquía o gobierno de uno solo que se relaciona con el liderazgo autocrático, - la aristocracia o gobierno de una elite que se relaciona con la oligarquía, -la democracia o gobierno del pueblo.

El cristianismo ofrece una muestra de liderazgo que no ha sido igualada, la estructura de organización lineal es simple y rígida, permite la operación

satisfactoria bajo el mando ejecutivo de una sola persona, la administración eclesiástica a servido de modelo para muchas organizaciones que han intentado obtener el éxito con esta organización.

La organización militar dentro de la administración a influenciado en gran manera a lo largo del tiempo ante el principio de unidad, la jerarquía así como el principio de dirección. La disciplina es la clave del éxito de las organizaciones militares. En la administración de calidad, la elaboración de estrategias y su aplicación se inspiran en tácticas de guerra.

### Inicio de la teoría general de la administración

La revolución industria inicio en el año 1776 pasando por diversos periodos de evolución (los cuales aun siguen actualizándose). En este periodo histórico se inicio la escritura con temas de administración durante el cual se presentaron en el panorama mundial, ilustres, pensadores y administradores propagando sus teorías.

La revolución industrial realizo la invención de la maquina a vapor modificando la estructura comercial y social, inicio en Inglaterra extendiéndose por todo el mundo. Karl Marx afirmo en el manifiesto comunista que la historia de la humanidad fue siempre la lucha de clases (explotadores y explotados). Las aportaciones de los cameralistas de nacionalidad alemana y austriaca, estaban influenciados por las escuelas de economía francesas dando a conocer que el desarrollo de un estado dependía de su riqueza. La teoría de administración cuenta con aportaciones de administradores públicos, administradores de empresas, científicos y estudios del tema. Woodrow Wilson hizo un llamado a favor de la administración gubernamental eficiente, Luther Gulick realizo investigaciones sobre la organización gubernamental y el método científico.

La evolución de administración en América Latina se encuentran datos que permiten inferir que el desarrollo de su teoría es relativamente lento hasta inicios del siglo XX. Las diferencias culturales, sociales, políticas y económicas entre otras son factores que influyen en la administración de la evolución en países de América Latina. Los estudios de los sociólogos revelan la existencia de tres etapas de desarrollo económico – preindustrial, - industrial y – posindustrial. El paso de una sociedad industrial a posindustrial se produce cuando se mide la calidad de vida con base a los servicios públicos como salud, educación, recreación etc.

En la administración en México se han adoptado 3 grandes etapas: la preclásica se caracteriza por la aparición de la agricultura en contraparte con una actividad recolectora, centros mercantiles, el papel a base de corteza de amate, la cultura más relevante fue la olmeca en el Golfo. En la época clásica aparecieron las

grandes ciudades mesoamericanas como Teotihuacán en el altiplano, monte alba en Oaxaca, y las grandes ciudades mayas entre otros. En la época postclásica surgen los toltecas, nahuatlacas y mexicas. El calpulli era la base de toda organización política, social y jurídica. La organización social era gobernada por un consejo de ancianos denominada tlatocayotl gobernado por el tlatoani con poder político, judicial, militar y religioso. La inestabilidad de México no permitió la aplicación de administración pública eficiente.

La constitución de 1917 sintetiza los ideales del pueblo mexicano con el lema "justicia, libertad y democracia" la cual deriva de la carta magna; en el artículo 3º se establece el derecho a la educación, en el 27 se regula la tenencia de la tierra y en el 123 la protección de los trabajadores. El 24 de octubre de 1824 se generó la primera constitución del país con carácter federal. En la actualidad México cuenta con una ley administrativa que incluye los apartados de : - Ley de administración pública, - Ley del servicio público, - Ley de explotación de bienes, - Ley forestal, - Ley de salud entre otros.

En la administración en Panamá su economía es una de las más estables de América, sus principales actividades son los servicios financieros, servicios turísticos y logísticos. Panamá es una nación organizada en Estado soberano e independiente, con un gobierno unitario republicano, democrático y representativo; la economía depende de la evolución de los sectores económicos que están directamente ligados al comercio internacional.

## Conclusión

La administración de manera general puedo decir se basa en la organización y la forma de dirigir un puesto o trabajo, también se puede aplicar en lo económico, en el tiempo para realizar diferentes actividades entre otras cosas más. En este capítulo 1 se puede observar como la administración fue revolucionando y ayudando a las personas tanto en sus vidas como a otros en la parte de observación e investigación brindando la oportunidad de generar diferentes tipos de conceptos ante la administración. De manera parafraseada podría decir que la administración empírica hace referencia a la aplicación de planes o modelos que desde mucho antes a sido puesta en acción y que a su vez a brindado buenos resultados y por lo tanto no requiere de un cambio puesto a que los resultados que han surgido lograron tener éxito en su demostración.

La forma en el cual el ser humano se regía tiene ciertas cosas que no dejan de ser, por ejemplo el hecho de subsistir de alimentos a la familia, la parte de los nómadas que hoy en día para tener un mejor resultado económico se mudan de un lugar a otro, el hecho de que así como en los tiempos de antes el poder estaba en los ancianos, hoy en día nos movemos a través de la que nuestros gobernador y presidente digan aunque tenga su excepción en ciertos momentos donde la sociedad se niega.

Considero que si hubiera una buena administración en la parte política como lo comenta Platón, generaría un cambio bueno no solo hacia la misma política si no también a la sociedad comenzando por la parte de la salud, muchas instituciones podrían tener mejor administración y movimiento laboral, sin embargo cada persona tiene una forma de administrar y en particular en el área de salud muchas veces puede no ser la mejor administración, un buen liderazgo puede general una buena administración y ofrecer mejores servicios tanto al personal de salud (trabajadores) desde el intendente y cocinero como médicos y enfermera entre otros así también a los usuarios que buscan una atención adecuada y correcta.